

El cooperativismo educa para la paz*

Nora Isabel Arce

El cooperativismo es una verdadera escuela de la democracia, donde se practica la libertad con responsabilidad, donde el derecho, la propiedad es el ámbito imprescindible para su ejercicio.

En el cooperativismo el área económica se enriquece con los aportes de la educación y convierte la economía en taller para lograr la elevación del hombre a una calidad de vida superior.

La educación que también se ha definido como rendición, aspira entre otros objetivos a:

- La evolución del hombre.
- La manifestación del espíritu a través del cerebro, y
- Trascender la ilusión de los sentidos.

En el cooperativismo se educa para compartir y participar con los demás.

Dar es desprenderse de algo que se considera propio y darse es ayudar a quienes lo necesitan en el momento oportuno.

El cooperativismo es una entidad netamente de personas mientras las sociedades de capital se basan fundamentalmente en los bienes naturales.

El cooperativismo ofrece distintas entidades de servicios y promueve la educación para que el hombre no sea abatido por la debilidad y la ignorancia.

El cooperativismo propone una economía de abundancia y provee la mayor cantidad de bienes y servicios posibles a menor precio que otras entidades netamente lucrativas.

La base de toda entidad cooperativa descansa sobre un mismo ideal integrado por el apoyo mutuo desinteresado y solidario.

(1) La filial N° 26 Justo Daract, del banco Udecoop C.L. organizó un concurso sobre cooperativismo entre los alumnos de los establecimientos secundarios de la citada localidad puntana. El mismo se dividió en dos niveles; el primero correspondía a estudiantes del ciclo básico (1° a 3° año) y el segundo a los estudiantes del ciclo superior. La selección de los trabajos tuvo dos etapas: la Primera a cargo de un Jurado interno de cada escuela, Y la segunda a cargo de una comisión del Departamento de Historia Y Doctrina de Idelcoop. El presente trabajo de la Srta. Nora Isabel Arce, de 16 años de edad, de la Escuela Técnica Agraria N° 5, obtuvo el primer Premio para el primer nivel.

El preámbulo de la constitución de la Unesco establece que puesto que la guerra nace en la mente de los hombres, es en la mente de los hombres donde deben formarse los baluartes de la paz.

La única forma de mejorar la mente humana es por medio de la educación y un sistema económico y social adecuado a ella.

La cooperación ofreció al mundo en 1844 desde Rochdale, Inglaterra, el sistema cooperativo, en donde el cooperativismo se basa fundamentalmente en la educación destinada a exaltar los perfiles morales.

El sistema nació con 28 asociados y hoy suman más de 320 millones registrados en la Alianza Cooperativa Internacional.

En nuestro país existe aproximadamente 7 millones de asociados y 4.800 cooperativas.

El cooperativismo capacita al ser humano para comprender Y practicar la ley de ayuda al prójimo, única solución para curar y desterrar de nuestro corazón la ambición de lucrar.

El hombre cooperativista representa el triunfo de todos aquellos que se esfuerzan por los valores espirituales que son los únicos que realmente enaltecen la personalidad del individuo.